

Centro Regional de Autismo: una espera que ha tardado casi 5 años

Pese a contar con un inmueble entregado por BB.NN. y recursos mediante convenio Gore-Minsal, el proyecto hasta ahora no ha logrado tener el respaldo técnico para su ingreso al Ministerio de Desarrollo Social (Mideso).



CINCO AÑOS HAN PASADO DESDE EL ANUNCIO.

Priscilla Barrera Ll.
 priscilla.barrera@estrellavalpo.cl

Casi 5 años han transcurrido desde que el Ministerio de Bienes Nacionales dispuso otorgar un inmueble para instalar allí el primer Centro Regional del Autismo en Viña del Mar, proyecto que por entonces, beneficiaría a más de 600 familias y que incluso cuenta con recursos por 150 millones de pesos contenidos en el convenio Gore-Minsal firmado en noviembre de 2018.

Mediante la modalidad de una "Concesión de Uso Gratuito", trámite que fue ratificado por la Comisión de Ordenamiento Territorial del Consejo Regional de Valparaíso, el inmueble ubicado en calle Von Schroeders N°493, avaluado en 98 millones de pesos, con un total de 526 metros cuadrados de terreno y 322 de edificación, prometía convertir en realidad un sueño largamente anhelado por la comunidad autista.

¿Y EL PROYECTO CUÁNDO?

Sin embargo, desde entonces han transcurrido los años y poco se ha sabido de los avances en la materialización de este proyecto.

Así lo manifiesta Gabriela Verdugo Weinberger, presidenta de la Fundación Unión Autismo y Neurodiversidad, FUAN quien precisa que esa pro-

iedad comprometida está disponible por lo que esperan que las autoridades puedan otorgarle celeridad a la materialización de esta iniciativa.

"Entendemos que el Ministerio de Salud está trabajando en un proyecto de Centro de Neurodesarrollo del Hospital Fricke, que permita concretar esta gran necesidad de poder contar con un centro con estas características. Se trataría de una iniciativa que contaría sólo con financiamiento Minsal y que no sumaría recursos desde el Gobierno Regional por eso será un Centro vinculado al Fricke", resume la presidenta de FUAN.

Y agrega que "la casa que fue entregada en su momento en comodato por Bienes Nacionales, en Viña del Mar, aún sigue en espera de ser acondicionada para estos efectos. Esa propiedad no se ha perdido. Así que hacemos un llamado a todas las partes involucradas en Minsal y otros ministerios a cargo para dar la mayor celeridad posible a este proyecto que busca disminuir listas de espera y brindar una atención especializada a personas autistas en la región".

Gabriela Verdugo precisó que "como Fundación FUAN hemos apoyado la conformación de centros comunales de autismo junto a municipios, y tene-



EL INMUEBLE PERMITIRÁ DISPONER DE ESPACIOS ACORDES A LAS NECESIDADES DE LA COMUNIDAD AUTISTA.

INGRESADO Y PARA REVISIÓN

Mediante un comunicado, desde el SSVQ informaron que "el proyecto de habilitación de esta infraestructura se encuentra ingresado al Ministerio de Salud para su revisión técnica y posterior ingreso al Ministerio de Desarrollo Social". Asimismo detallaron que "el proyecto de habilitación de un inmueble para el funcionamiento del Centro de Neurodesarrollo con foco en Trastornos del Espectro Autista, considera boxes de atención médica y no médica, boxes de evaluación, sala de estimulación sensorial, sala de espera, baños, área administrativa, entre otras dependencias, cuya inversión asciende a \$714.008.000". A la espera de la materialización del Centro Regional, desde el SSVQ señalaron que "actualmente, existe un equipo profesional multidisciplinario de vasta experiencia en el Hospital Dr. Gustavo Fricke, que atiende a una población de niños, niñas y adolescentes con trastornos del neurodesarrollo, sin embargo se hacía necesaria una infraestructura acorde a la creciente demanda de prestaciones, de manera oportuna y en condiciones adecuadas para este tipo de pacientes. Dado lo anterior, el proyecto diseñado considera la habilitación de un inmueble, traspasado por el Ministerio de Bienes Nacionales, que permitirá contar con un espacio físico adecuado para la atención de pacientes y sus cuidadores, mejorando la oportunidad y forma en la cual se entregan las prestaciones, lo cual incidirá en la integración de estos niños, niñas y adolescentes en la sociedad".

mos a la fecha la mayor cantidad de centros comunales de Chile. Concentrando en nuestra región a más de 13 centros."

FALTA DE COMPROMISO

En tono crítico, el consejero regional Manuel Millones calificó de lamentable lo que definió como "falta de compromiso del Ministerio de Salud con el autismo, dado que hace años aprobamos los recursos para recuperar la propiedad que conseguimos con Bienes Nacionales en la ciudad de Viña del Mar para instalar allí el primer centro regional de diagnóstico del autismo".

Millones cuestionó que "no obstante a la fecha aun ese proyecto esta trabado y no logra tener el respaldo técnico para ingresarlo al Ministerio de Desarrollo Social (Mideso). Esto es brutal y solo el de-

partamento de inversiones del ministerio de Santiago se tomó dos años en dar lo que se llama pertinencia y que no es más que la creación de cargo y que este centro esté en las políticas de salud y ahora otro año más para que le den el visto bueno para ingresarlo a Mideso y mientras tanto las familias con niños con autismo siguen esperando. Una vergüenza y bofetada para todos".

El core desligó en este sentido, responsabilidad del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota, señalando que "no es responsabilidad del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota, sino de la Subsecretaría de Redes Asistenciales. Son ellos los que, pese al tiempo en que el servicio hizo el requerimiento, aun no tramitan ante Mideso la fichade este proyecto", concluyó Millones. ☺